
      

【中能登町議会議員と議会モニターとの意見交換会】 令和７年３月２４日 

 
【議会モニターからのご意見と回答（抜粋）】 

 

ご意見１：（議会ホームページ）全ての会議の掲載と公開・非公開の記載、モニタ

ーとの意見交換会も掲載していただきたい。 

⇒回答：会議日程につきましては、議会のホームページ上で、町議会基本条例第

2 条に定義付けされている会議（本会議、委員会及び全員協議会）につ

いて掲載しています。モニターとの意見交換会につきましては、同ホー

ムページ上の、議会改革の取組の中で掲載しています。 

 

ご意見２：（議会ホームページ）会議日程案内に曜日、一般質問締切日を加えてい

ただきたい。  

⇒回答：曜日および一般質問の提出締切日についても日程表に明記します。議会

に関わる情報が一目で分かる形で町民の皆様にお伝えできるよう改善

していきます。 

 

ご意見３：（議会改革）議会としての進め方を皆さん自身が話し合いをし、いかに

町議会としてやっていくのか。その姿勢をもう少し出していただきたい。  

⇒回答：年に数回、議員全体で議会運営に関する意見交換の場を設け、議会の一

体感と姿勢を共有する第一歩とします。 

 

ご意見４：（議会例規）長期欠席制度について、適切なのか議論していただきたい。 

⇒回答：県内 19 市町で制度を設けているのは 6 市町となっており、当町では、

中能登町議会の議員報酬等の特例に関する条例で定めており、欠席日数

が 180 日を超え 365 日以下であるとき、支給割合は 100 分の 80、365 日

を超えるとき、支給割合は 100 分の 70 の規定となっております。期を

見て、議論する場を設けたいと考えております。 

 

 

ご意見５：（モニターとの意見交換会）執行部側にも聞いていただきたい。  

⇒回答：議員と議会モニターとの議会運営に関する意見交換会であるため、執行

部の参加は考えておりませんが、より建設的としていくため執行部側に

も参加・出席・説明に関する協議を考えてまいります。  

 

ご意見６：（会議の運営）３月定例会議初日、尾田議員の質疑に対しての議長の対

応は適切であったか。  

⇒回答：議会の公平性や円滑な進行に資する改善策があれば、今後に活かして     

いきたいと考えております。 

 

ご意見７：（議会中継）３月定例会議生中継の一部放送中止の原因は？ 

⇒回答：本件は執行部に対する案件となりますが、確認したところ、機器不具合

ということでありました。放送中止となった部分は、YouTube にて動画

を視聴できます。今後同様のことが起こらぬよう、事前のシステム確認

とバックアップ体制の強化に努めていただきたいと考えております。 

 



ご意見８：（議会だより）一般質問の記事、何月定例会議のものかわからない。 

⇒回答：ご指摘の議会だよりの一般質問の記事について、今後、定例会議の開催

年月を明記するよう改め、読者にとってより分かりやすい紙面作りに努

めます。 

 

ご意見９：（会議の運営）採決について、賛成反対が同数となったとき、議長は賛

成も反対も言わず可決としている。賛成をします。よって可決しますと

いうべき。 

⇒回答：採決時の進行について、誤解のない明確な表現となるよう、見直しを行

います。 

 

ご意見 10：（モニターとの意見交換会）年４回にできないか。  

⇒回答：要綱上は年 1 回以上の規定があり、また、前回（令和６年８月９日）    

に開催した意見交換会での回答（令和６年９月３日付）では半年に1回、

年 2 回と回答しております。円滑かつ民主的な議会運営の推進のため、

今後とも活発な意見を賜りますようよろしくお願いいたします。 

 

ご意見 11：（議会改革）議会としての新たなビジョンは何ですか。2024 年の反省を

踏まえて、どうあったか、よかった点、反省すべき点、そういうことを

踏まえて、新しい年度をどうすべきなのかと。 

⇒回答：議員が果たすべき役割を各々が認識し、議会改革を進めていく必要と    

考えております。町民の皆さまにとって魅力ある議会となるよう今後も

努めてまいります。 

 

ご意見 12：（議会改革）OJT、OFF-JT みなさん分かりますか。 

⇒回答：（OJT＝On the Job Training：職場内訓練、アウトプット、OFF-JT＝職

場外訓練、インプット）それぞれのメリット、デメリットも認識した上

で、町議会が一丸となって、議員の資質向上に努めたい。 


